


JORGE ALVARADO / EL UNIVERSAL

INFRAESTRUCTURA En 2008 hubo cuatro interrupciones en el abasto de agua a través del Sistema Cutzamala para realizar reparaciones. Tres fueron al 50%, y en una el caudal se suspendió por completo

Propone SMA "cosechar" agua de lluvia

Mónica Archundia

monicaarchundia@eluniversal.com.mx

Con la creación de la Dirección Especial para la Cosecha de Agua, la Secretaría de Medio Ambiente del DF promoverá este año la captación de agua de lluvia entre los capitalinos, con el propósito de emplearla en temporadas de escasez.

De acuerdo con Martha Delgado, titular de la dependencia, se harán adaptaciones a algunas construcciones con ese propósito, pero además se colocará una especie de tambores para recolectar el líquido de forma natural y reutilizarlo en temporadas de secas.

Esta medida ha sido una recomendación hecha durante años por investigadores y especialistas en la materia, y no sólo tendrá impacto positivo en el Distrito Federal, sino a nivel nacional, agregó.

De hecho, añadió, es una alternativa de abastecimiento de agua para todo el país, sobre todo

do ante el bajo nivel de las presas, de donde se canaliza el agua hacia la capital.

La funcionaria también habló sobre la recuperación del vital líquido a través de la reparación de fugas y de la sustitución de la red de agua potable.

Dijo que se registra un avance significativo en la sustitución de la vieja red, y hacia el fin del sexenio se pretende renovar al ciento por ciento la tubería de metal por una de polietileno.

Actualmente, alrededor de 34% del agua distribuida a través de la red se pierde en fugas que han sido provocadas por fisuras de los tubos viejos o afectados por hundimientos diferenciales.

Pese a que a través del programa de sustitución se renovará toda la red, siempre existirá un porcentaje pequeño de fugas que sean reportadas por la ciudadanía.

La funcionaria recomendó a la población revisar de manera

cotidiana sus instalaciones, ya que es en los domicilios donde tiene lugar el mayor grado de desperdicio del vital líquido.

Adelantó que este año comenzará una campaña intensa para que la ciudadanía sustituya sus dispositivos sanitarios por unos ahorradores.

De esta manera, tanto en los lavabos como regaderas y sanitarios podrá aprovecharse de mejor manera el agua.

Por otro lado, al referirse al plan de austeridad que pondrá en marcha el gobierno capitalino este año, Delgado dijo que el trabajo y la operación de su secretaría se encuentran garantizados, y sus proyectos ya cuentan con el presupuesto necesario.

Aunque no descartó que pudieran registrarse ajustes a ciertos programas, dijo que son las obras de la ciudad de México las que casi siempre son impactadas porque son proyectos que necesitan inversiones extraordinarias.

